
и по-разному поддаваться коррекции. С
возрастом заболевание может менять ха-
рактер течения. Если у ребенка нет тяже-
лых частых приступов, возможно, не бу-
дет и основания для оформления инва-
лидности. Что касается назначения гор-
мональных препаратов, то современные
препараты достаточно щадящие, они
обычно не приводят к тяжелым наруше-
ниям здоровья. Вопрос о возможностях
оформления инвалидности вам нужно
обсудить с лечащим врачом.

Что касается призыва в армию в будущем,
сказать заранее тем более невозможно.

Четырехлетнему мальчику поста-
вили диагноз — моторная алалия,
то есть он совсем плохо говорит.

Предложили начать собирать докумен-
ты на инвалидность, но предупредили,
что инвалидность дадут только на год,
потом снимут. Потому что это наруше-
ние корректируется. Что делать? Будет
ли влиять год инвалидности на призыв
в армию?

— Что касается оформления инвалид-
ности в вашем случае только на год, без
последующего продолжения, то здесь в
первую очередь принятие решения зави-
сит от материального положения семьи.
То есть насколько вам необходимы льго-
ты, которые предоставляются вместе со
статусом инвалида.

Если они не очень нужны, возможно, и
не стоит начинать оформлять инвалид-

ность. Я бы поостерегся без
веских причин называть
ребенка инвалидом.

«Закосить» армию годо-
вая инвалидность в детс-
ком возрасте вам навряд
ли поможет.

Есть ли прямая
связь между инва-
лидностью и при-

зывом в армию?
— Прямой связи нет. Все

решает военно-врачебная
комиссия по своим крите-
риям. Единственное, что

мы делаем, — автоматически передаем в
военкоматы сведения об освидетельство-
вании граждан мужского пола — военно-
обязанных и призывного возраста.

С другой стороны, в военкомате могут
признать не годным к прохождению служ-
бы человека, которого мы никогда не при-
знаем инвалидом. Например, при некото-
рых рубцах, которые мешают носить во-
енную форму.

Мамам и папам, которые очень хотят
освободить сына от армии, я бы хотел на-
помнить: во многих крупных фирмах в
отделах кадров работают отставники-
офицеры и они обязательно посмотрят
военный билет. Если выяснится, что мо-
лодой человек не служил, его могут не
взять на работу по целому ряду позиций.

МКФ — БУДУЩЕЕ,

НО ПОКА ТУМАННОЕ

Будет ли внедрена МКФ — между-
народная классификация функ-
ционирования, которая будет оп-

ределять степень нарушения не по
группам, а в баллах?

— Пилотные проекты (а они были в не-
скольких регионах, но не в Санкт-Петер-
бурге) завершены. Но вот когда именно и
как будет внедряться эта система повсеме-
стно — пока неясно. Нет разъяснений.
— Если ее все-таки внедрят, всем нуж-
но будет идти на переосвидетельство-
вание?

— Нет. Если инвалидность бессрочная
— то вообще не надо. Если на какой-либо
срок — то в обычном порядке, когда он
закончится и вам все равно нужно будет
брать направление на МСЭ.

Подготовила Татьяна ТЮМЕНЕВА
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го врача по ВК, главному врачу. Если не
находите понимания, тогда можно обра-
титься в свою страховую компанию, в
райздрав, в комитет по здравоохране-
нию.

ДИАГНОЗ — НЕ ОСНОВАНИЕ

ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ

ИНВАЛИДНОСТИ

У моего племянника — целиакия
(непереносимость отдельных ви-
дов злаковых). Он постоянно вы-

нужден сидеть на диете. Продукты, ко-
торые мы ему покупаем, дороже обыч-
ных. Ему оформили инвалидность, но
через два года сняли. Почему? Заболе-
вание — пожизненное, генетически
обусловленное. А продукты с тех пор
стали только дороже.

— Целиакия требует соблюдения дие-
ты, и никакого другого лечения не нужно.
Дети, страдающие целиакией, ничем не
отличаются от сверстников, прекрасно
развиваются. Скорректируйте диету, и все
будет хорошо. Устанавливать инвалид-
ность только потому, что некоторые про-
дукты дороже, — не основание.

Инвалидность устанавливается только
в случае, если целиакия привела к тяже-
лым нарушениям функций пищеварения,
белковой недостаточности, резкой поте-
ре веса, задержке в развитии. Если же ре-
бенок, посидев год-два на специальной
диете, выправляется, все у него в поряд-
ке, инвалидность снимают.

Вообще никакой диагноз как таковой
не может служить основанием для инва-
лидности. Только состояние здоровья,

степень нарушения различных функций
организма.

Дают ли инвалидность ВИЧ-инфи-
цированным?

— Обычно нет. ВИЧ-инфициро-
ванным сейчас назначается специ-

альная противовирусная терапия, кото-
рая позволяет больному жить очень дол-
го и полноценно. Повода давать инвалид-
ность нет. Другое дело, когда ВИЧ перехо-
дит в стадию СПИДа. Собственно, имен-
но такие больные обычно и обращаются
за получением статуса инвалида.

Почему не получить инвалид-
ность после эндопротезирова-
ния?

— Факт ожидания операции, а затем
проведение этого высокотехнологичного
хирургического вмешательства — не по-
вод устанавливать инвалидность. Проте-
зы сейчас устанавливают очень каче-
ственные, и подавляющее большинство
прооперированных быстро идут на по-
правку и возвращаются к нормальной
жизни, к работе. О какой инвалидности
может идти речь?

Но если какие-то серьезные осложне-
ния или протез не смог компенсировать
физический недостаток, тогда другой раз-
говор. То есть все решается индивидуаль-
но. Но в большинстве случаев, повторюсь,
и речь об инвалидности вестись не может.

Почему человека, имеющего все-
го одну почку, могут лишить ин-
валидности? Что, медэксперты

полагают, что вторая почка может до-
расти? В нашем доме живет семья: мама
и 12-летняя дочка. Так у девочки ото-
брали инвалидность!

— Не видя медицинские документы,

сказать сложно. Все зависит от того, как
функционирует оставшаяся почка. Если
она полностью взяла на себя все функции
(как это часто и бывает), то человек мо-
жет дожить до весьма преклонного воз-
раста и особо не жаловаться на здоровье.

У моего двухлетнего ребенка с
рождения заболевание глаза. Он
фактически им не видит и видеть

не будет. Со вторым глазом все в поряд-
ке. Спросила окулиста, можем ли мы
получить инвалидность, и получила
ответ, что нет. Это действительно так?

— Если ребенок адаптирован к окружа-
ющему миру (а если проблема со зрением
началась с рождения, то он точно адапти-
ровался) и со вторым глазом все в поряд-
ке — инвалидность не установят. Пойми-
те правильно: одноглазие — не повод
стать инвалидом. У нас с таким дефектом
права на вождение машины спокойно
получают.

Если зрение на одном глазу утеряно во
взрослом возрасте, то инвалидность уста-
навливается — обычно на год. Предпола-
гается, что за это время человек полнос-
тью адаптируется. То есть потом инвалид-
ность снимают.

С ДУМОЙ ОБ АРМИИ

У шестилетнего мальчика — аст-
ма, его уже посадили на гормо-
нальные препараты. Дадут ли ин-

валидность? И что делать потом, когда
ребенку исполнится 18 лет, его же не
могут призвать в армию?

— Сказать однозначно, не видя резуль-
татов обследования, невозможно. Астма
может протекать совершенно по-разному

статус инвалида?

Администрация главного бюро МСЭ в Санкт�Петер�
бурге: Литейный пр., 58. Телефон 644�70�52. По это�
му же телефону можно записаться на прием к Алек�
сандру Абросимову, главному эксперту по МСЭ в
Санкт�Петербурге.

ВНИМАНИЕ! Теперь вы можете задать вопрос, ка�
сающийся оформления инвалидности, на сайте газе�
ты. Пожалуйста, оставляйте свои координаты для свя�
зи (они не будут опубликованы). Вам ответит Алек�
сандр Абросимов, главный эксперт по МСЭ в Санкт�
Петербурге, и другие сотрудники главного бюро МСЭ.
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При установлении инвалидности первый шаг — к лечащему врачу в поликлинику.




